
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU PSB DU 8 JUIN 2024 


ORDRE DU JOUR


14:00 : 
accueil des participants 

emargement

récupération des pouvoirs et des adhésions ou réadhésions de dernieres minutes

quitus - nomination d’un secretaire de seance


14:15 : 
Rapport moral du president 


14:30 :  
Rapport financier du trésorier


14:45 :  
Rapport d’activité / action en cours :

- affaire ide 5mn

- affaire jack 5 mn

- affaire shiatsu 5 mn (decision CA - vote AG ?)

- accueil de la nouvelle sage femme (presentation yodelie) 5 mn

- projet IPA suite : relance de la campagne de recrutement et préparation de l’arrivée de JC 5 mn

- nouveaux médecins ? elaborer une recherche efficace -  compter sur le hasard  (dr V.) - 

préparer l’arrivée des Dr Senior -  10 mn 

- journée des MSP du 13 avril - 10 mn

- rencontre SISA - CPAM assouplissement du fonctionnement des sisa (CS -HG) (10 mn)

- aggrandissement MSP de ST justin et reflexion sur l’inadaptation des MSP actuelles, les vieilles 

comme les neuves - 5 mn (renvoi sur atelier)


15:45 : 
approbation des rapports (votes à main levée)


15:50 : 
Renouvellement du CA  - actuellement 8 en poste dont 2 fin de mandat :

Pierre TORTOSA et Sophie HERRIAU reconduisent leur mandat pour 3 ans

Yodelie EUSTACHE et Jeanne COUDERT proposent leur candidature, autres?

Vote à bulletin secret

Date convocation CA pour election bureau en presentiel 


16:05  
ateliers de réflexion (40 mn)

- faire évoluer les statuts

- structure(s) de nos rêves ideale


16:45 :  
retour et synthese des ateliers 


17:00 : discussion libre et gouter de l’amitié


17:30 : fin de l’AG




Rapport moral du président 

Bonjour à tous !  

Bienvenue à cette 14eme assemblée générale du Pôle Santé des Bastides. 

Pour tous, nouveaux adhérents comme anciens, j’aime faire chaque année un petit rappel 

historique, chaque fois un peu plus court et de moins en moins détaillé. Pour les historiens et 

pour ceux qui aiment les petites histoires, je vous renvoie à notre site. 

Pour le faire court donc, notre association baptisée « Pôle Santé des Bastides » est née du 

constat qu’il fallait que professionnels ET usagers de soins réfléchissent et agissent ensemble 

pour ameliorer, structurer, perenniser l’offre des services de santé rendus à la population de 

notre territoire, ce territoire s’entendant être au moment de sa création le canton de 

Roquefort. 

De cet incubateur d’idée est sortie une maison de santé dite pluriprofessionnelle dont le 

projet de santé, pour le faire court là aussi, était et est encore un « travailler ensemble » qui a 

été pris à la lettre dès le début par l’équipe de soins qui la compose, pour y trouver 

perpetuellement l’envie et le plaisir d’y rester et de s’y renouveler.  

Dans cette équipe :  

- Les médecins s’y sont tellement bien fixés qu’ils ont même entrepris d’étendre leur modèle 

de fonctionnement à d’autres sites, comme celui de SARBAZAN, d’où la transformation et la 

reconnaissance un peu plus tard de la MSP de ST JUSTIN en MSP multi-site ST JUSTIN/

SARBAZAN, pour y aider le dr Jean-Marc ASSENNE avant son départ en retraite puis le dr 

Philippe PETRISSANS dans le meilleur accueil possible. 

- Les infirmier-e-s ont eu et ont toujours du mal à se fixer dans ce modèle mais, malgré les 

turbulences que certain-e-s ont traversé ces dernières années, nous ne désespèrons pas 

qu’ils y arrivent pour survivre à leurs folles amplitudes de travail et trouvent enfin un 

équilibre de vie professionnelle et privée. 

- Le podologue est devenu un des pilliers fondateurs 

- La psychomotricienne, les psychologues, les osteopathes sont devenues avec le temps des 

référentes pour échanger et partager les soins 

- Les assistantes médicales et la secrétaire sont devenues les liants indispensables de ce 

travail en équipe 

- Les usagers, enfin, par leur représentation au sein du conseil d’administration de l’asso, 

sont les témoins bienveillants et fidèles de toutes nos agitations et prendront un jour, j’en 

suis convaincu, la mesure de ce qu’ils pourraient apporter à cette organisation. 



Sans ce modèle et cet idéal de travail, je crois que nous n’aurions pas survecu ici à toutes les 

déconvenues  qui ont jalonné ces quatorze ans, déconvenues administratives, judiciaires, 

fiscales, ordinales, assurantielles, personnelles, et j’en passe. 

Sans ce modèle, nos élus et nos administrations de tutelle n’auraient pas compris la nécessité 

de travailler avec nous autour de ce projet ni la nécessité de prendre quelques risques 

financiers pour se projeter dans une politique sanitaire du territoire. 

Bref, sans l’asso et ce qu’elle représente, je ne suis pas sûr qu’il y aurait eu encore cette 

année de bonnes nouvelles à annoncer. Et donc, parce qu’il y a une association qui cherche à 

s’occuper de la santé du territoire et pas que de la santé des gens (çà c’est propre à chaque 

soignant, adhérent ou non à l’asso), on peut penser, à l’énumération que je vais vous faire, 

que notre territoire est bien vivant.  

Je vais donc cette année vous la jouer moi aussi « Jours heureux », façon CNR - Conseil 

National de la Renovation - et non de la Résistance d’Emmanuel MACRON de 2023- , passés 

aux oubliettes depuis, plutot que « Jours de déprime » comme vous l’aviez un peu vécu l’an 

passé quand je vous avais présenté mon rapport du moral du président à l’annonce de nos 

derniers jours d’activité, à Catherine SILLET et moi.  

Si vous voulez mon avis, ce qui s’est passé dans l’année écoulée est tellement réjouissant 

que cela pourrait presque remettre en question mon départ, en tout cas dans les conditions 

que j’annonce, on en reparlera sans doute plus tard dans ces 850 jours qui me restent, tant le 

challenge et l’interêt de la période à venir sont stimulants… 

Ces bonnes nouvelles de l’année, c’est quoi au juste ?  

- 1 - d’abord la premiere Infirmière de Pratique Avancée, qui s’était présentée à vous l’an 

passé, s’est bien lancée corps et âme dans ses deux années de master et nous pouvons 

vous confirmer qu’on va donc la rendre opérationnelle dès septembre 2025 partout où le 

territoire aura besoin d’elle. 

- 2 - une sage-femme, fraichement débarquée sur le territoire, s’est interressée aussi à 

notre savoir-etre et à notre travailler-ensemble, a choisi d’intégrer dés à présent notre 

équipe de soins, et est en attente d’exercer dés la rentrée prochaine sur le site de St Justin 

- 3 - à ses deux premieres bonnes nouvelles s’ajoute celle que toutes les deux, en venant 

renforcer la liste des adhérents professionnels de l’association, veulent renforcer aussi son 

conseil d’administration (même si elles sont absentes ce jour, elles ont fait acte de 

candidature) et probablement aussi la SISA qui coordonne notre maison de santé 



- 4 - après ou à cause des départs et démissions douloureux au sein du cabinet infirmier de 

la MSP de ST JUSTIN,  pour des raisons professionnelles ou privés sur lesquelles je ne 

m’étalerais pas, raisons parfaitement compréhensibles dans le contexte de leurs conditions 

de travail compliquées, trois cabinets infirmières extérieurs à nos structures, à savoir les infi 

de Labastides, déjà adhérentes au PSB, et les infi des Tilleuls (l’autre cabinet de ST JUSTIN) 

et les infi des Arènes (de ROQUEFORT, oui oui), ont entendu les difficultés du cabinet de la 

MSP de ST JUSTIN et formalisent doucement mais surement là aussi ce travailler-ensemble, 

dans des rapprochements de plus en plus réguliers. Pauline BAZOUIN excusée (elle travaille 

donc toute seule pour l’instant), je parlerai pour elle rapidement tout à l’heure et JS 

MESTAS, un des IDEL du cabinet des tilleuls de ST JUSTIN pourra eventuellement en parler 

un peu aussi en son nom puisque, bonne nouvelle là aussi, il a récemment adhéré à notre 

projet associatif. 

- 5 - Autre bonne nouvelle, l’équipe des 6 kinésithérapeutes du cabinet de ROQUEFORT de 

Pascal GOYER, ont, comme nous, atteint la maturité de ce travailler-ensemble, et ont fait le 

choix de se rapprocher pour préparer de futures délégations de prises en charges. 3 d’entre 

eux (Justine, Xavier et Pascal) sont dorénavant adhérents du PSB et potentiellement 

adhérents de la SISA qui la coordonne. Justine est d’ailleurs ici pour porter cette motivation 

et l’a déjà montré dans sa participation avec d’autres professionnels du PSB à la rencontre 

annuelle des maisons de santé des Landes. Peut etre voudra-t-elle avec moi dire deux mots 

sur cette journée et sur ce que cette délégation voudra bien dire. 

- 6 - Autre bonne nouvelle, un nouveau médecin, déçue par le modèle organisationnel creux 

d’une MSP sans âme (dit-elle) dans laquelle elle bosse depuis bientot 5 ans, quitterait la 

Sarthe où elle est encore installée jusqu’à la fin de l’année pour venir rejoindre un autre 

modèle, une autre équipe, au sein de la MSP de SARBAZAN. Je mets bien sur un 

conditionnel car rien n’est encore formellement acquis mais elle s’est déjà engagée à passer 

deux jours fin juin en compagnie de Philippe PETRISSANS pour finaliser cet engagement. 

Nous en parlerons tout à l’heure avec Philippe et la CCLA, pour évoquer le dé- et re- 

routage in extremis d’un médecin dont l’objectif premier était de s’installer à… ROQUEFORT 

- 7 - Septieme bonne nouvelle de l’année écoulée : elle vient de la CCLA qui s’engagent 

toujours un peu plus auprès de notre projet de santé, par de nouveaux décrets d’attractivité 

un peu plus étoffés, dans des aides concrêtes pour les professionnels de santé. Même si le 

budget que la CCLA alloue a du mal à être consommé, par défaut de demande (je pense en 

particulier au bugdet IPA qui n’est consommé qu’au quart, ou au budget d’aide aux études 

des internes de médecine jamais utilisés encore), on peut noter la proposition d’augmenter 

très rapidement la surface de la MSP St Justin de 40 m2 de plus pour installer la jeune 

sage-femme et la prochaine IPA dès la fin de l’été; on peut noter l’aide locative 



conséquente de soutien aux nouveaux médecins et internes ou la prime de frais de 

coordination de 10 000 € triennale pour chaque MSP du territoire. A coté de ces décisions 

très concrètes, l’idée de penser les MSP à l’échelle d’un territoire et pas seulement d’un 

village germe doucement dans la tête de nos élus, en connection avec notre propre objet 

associatif et les impératifs à venir de ce que le soin est en train de  devenir,  

- 8- Autre bonne nouvelle encore, qui est indépendante de notre action associative mais 

dont on va s’emparer pour poursuivre la facilitation de l’exercice de tous les soins sur notre 

territoire, bonne nouvelle qui vient de la principale administration à soutenir financierement 

les MSP à travers leurs Sociétés Interprofessionnelles de Soins Ambulatoires (SISA) , à 

savoir la CPAM, c’est l’élargissement conséquent du fonctionnerment des SISA et la 

souplesse rassurante qui va avec. Cela va avoir des répercussions très pratiques très 

rapidement pour tout professionnel voulant s’impliquer dans un projet de santé : Cath et 

Helene, nos gérantes de notre SISA pourront peut etre en parler deux secondes tout à 

l’heure 

- 9 - enfin, même si, là aussi, le PSB n’y est pour rien, nous apprenons la venue et 

l’installation future d’une orthophoniste sur le territoire (ST GOR) dans un projet privé 

individuel. Donc encore une nouvelle professionnelle vers laquelle nous nous rapprocherons. 

Ces 4 nouveaux professionnels débarquant sur le territoire, (1 IPA, 1 sage femme, 1 

orthophoniste, 1 medecin) et ces 6 nouveaux adhérents au PSB (1 IPA, 1 SF, 1IDEL de plus, 3 

kinés) qui s’inscrivent tous dans l’idée d’aider, d’accompagner, de partager, d’organiser ou de 

déléguer les soins utiles à rendre à la population de notre territoire, ce ne sont donc que de 

très bonnes nouvelles à l’heure morne du désert médical qui galope (un médecin de 

ROQUEFORT vient d’arreter).  

Pour être tout à fait honnête, je devrais aussi ajouter un 5eme professionnel débarquant sur le 

territoire, autorisé à « pratiquer » sur une MSP tout son art du bien-être. En tant que 

représentant d’un objet associatif et du projet de santé qu’il parraine, je ne conçois pas de 

l’intégrer dans notre objet associatif et je ne conçois pas que le PSB puisse être pour quelque 

chose dans sa venue. Il s’agit de la praticienne shiatsu installée depuis le début de l’année sur 

la MSP de Sarbazan. On en parlera 5 mn tout à l’heure. 

Çà bouge donc sur le territoire.  

Il y a donc bien un peu d’attractivité.  

Nous pouvons donc être fier d’y contribuer un peu.  

C’est donc bien l’objet du PSB. 



Mais la plus grande nouvelle, à mon sens, elle est bien plus discrète mais réelle : c’est 

l’émergence d’une certaine prise de conscience collective, née petit à petit du bureau, du CA, 

de certains membres du PSB, de nos rencontres, de nos discussions, de nos échanges : c’est la 

conscience de la nécessité, je pense même du devoir, d’élargir notre objet associatif.  

Jusqu’à preuve du contraire, nous sommes les seuls acteurs de santé à nous bouger sur le 

territoire pour essayer d’améliorer le présent et préparer l’avenir, le seul regroupement de 

professionnels et d’usagers à penser, à cause même de nos objectifs, au besoin sanitaire de la 

population en terme de territoire et pas en terme de clochers de village ou même de MSP. Je 

pense que c’est pour cela que nous sommes pris au sérieux et devenus credibles, entendables 

et entendus par nos élus territoriaux. 

La meilleure nouvelle, c’est donc celle de nous rendre compte que les habits du PSB 

commencent à être étriqués, voire inadaptés à son projet associatif. C’est pour cela qu’il faut 

repenser les statuts du PSB. Je vous proposerais donc en fin d’AG un petit atelier de 

brainstorming rapide sur cette mutation à envisager. 

Paradoxalement, l’élargissement du projet de santé à l’échelle expérimentale de notre maison 

de santé pluriprofessionnelle multi-site SAINT JUSTIN-SARBAZAN est à ce jour un échec relatif 

dans la difficulté à concrétiser ce travailler-ensemble auquel nous aspirons pourtant tous : 

l’éloignement géographique, les contraintes et les difficultés techniques de tout ordre, les 

échanges laborieux et la tentative de modélisation de travail des uns sur ou avec les autres, 

quelles que soient les professions de soins concernées , sont autant de frein à cet idéal. 

Nous pensons donc, au PSB, que, si l’on veut vraiment penser territoire, il faut réfléchir 

concretement à ce que devrait etre une maison de santé idéale sur ce territoire. Et ce sera là 

aussi un autre atelier de réflexion que vous proposera Catherine SILLET en fin d’AG. 

Voila donc tout un programme pour cette nouvelle AG. 

 

Merci de m’avoir écouté. 

 

Th. GOURGUES  

le 9 Juin 2024 

  



 

 

Atelier STATUTS (TG) 

Atelier STRUCTURES DE NOS RÊVES (CS) 


